

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32.

TELÉFONO N.º 6.

PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA.

Anuncios, reclamos y comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Núm. suelto 5 céntos

Id. atrasado. 10

PRIMERA COMUNION

Recuerdos de la Primera comunión, Devocionario, Rosarios, Estuches con devocionario y rosario, Devocionario y tarjetero, Estampas caladas en satén y marfil, Libros de cuentos morales ilustrados con bonitas encuadernaciones...

- Rompe-cabezas geográficos, desde 1'50 a 6 pesetas. Globos en piezas a 6 pesetas. Juguete astronómico, 1'50 id. Juguete geográfico, 1'50 id. Colección sólidos en cartulina, 1'50 id. Mosaico geométrico, 1'50. Esferas desde 2 a 35 id. Libros de cuentos morales e instructivos, con lujosas encuadernaciones, desde 0'05 a 15 id. Librería J. Tous.-P. Cort, 14 y 16

Un paseo por Sevilla

I

Los poetas y cantores de la mujer han dicho repetidas veces que es hermana de las flores Sevilla lo confirma. En esa ciudad risueña, una y otra vienen a ser la misma cosa, y así como no se ve una sevillana sin flores por corona de su espléndida hermosura, tampoco se concibe allí una flor, sin el reflejo de unos ojos abrasadores, y la tersura de un cutis que compita con sus pétalos de rosa.

Hay que ver esa tierra privilegiada, esas bellísimas mujeres, esas flores tan dichosas; hay que visitar sus monumentos y tesoros, admirar sus gracias y sus perfumes, y estudiar sus costumbres y progresos; hay que aplaudir su piedad cuando recuerda la Pasión más afrentosa, y presenciar su fantástica apoteosis en la famosa feria incomparable, y, después, feliz será el que acierte a expresar, aun torpemente, las gratísimas emociones sentidas, los vivos recuerdos grabados con firmeza en el alma, los afectos dulcísimos nacidos a la contemplación de tan bello, del fondo del corazón.

Mi estancia en la ciudad del Betis, durante los días de la feria, me proporcionó el placer de admirar al vuelo sus joyas y sus grandezas, de las que soy entusiasta, aunque profano.

Paréceme aún estar en la bulliciosa calle de las Sierpes, que es la principal arteria que lleva al corazón de la ciudad con sus lujosas tiendas y cafés, con sus infinitos kioscos de periódicos y puestos de flores, con su eterno cruzar de preciosísimas mujeres, prendidas de rosas y claveles, y sus casinos suntuosos de militares y labradores.

En la plaza de San Francisco, donde se alza el palacio de la Audiencia, constantemente atravesada por infinidad de travías y coches de todas clases, ó en la Nueva, anchísima, con su magnífica Casa Consistorial y su esbelto pabellón veraniego de concertos, rodeado de narajos y palmeras.

Aun me creo frente a la grandiosa fábrica de Tabacos, construida en el pasado siglo bajo el reinado de Fernando VI viendo salir de su cotidiano trabajo tantos cientos de arosas cigarreras con su bordado pañuelo de Manila, su collar y pendientes de corales, y a la cabeza el imprescindible grupo de azahar ó de geráneos; ó en la pintoresca plaza de los Toros, rodeado de majas auténticas y de manolitas encantadoras, comiendo mariscos ó bebiendo cañas de clásica manzanilla.

Figúrome todavía atravesar por la orilla del río, saludando la Torre del Oro, el parque de María Cristina y el paseo de las Delicias en break con tiro a la calesera, entre larga fila de landós y carretelas, de victorias y de dog kars, y por frente a la famosa venta Eritaña y al recreo de Juan Cruz, pasando el puentecillo sobre el Guadalquivir, que es nuestra postrera de la fecundidad del Guadalquivir, antes de dar sus globulos cristalinos a los dos mares que abrazan nuestra patria; entrar al galope entre el restallar del látigo y el metálico son de los cascabeles en el hipódromo de Tablada, donde se celebran las carreras famosísimas.

Todo en Sevilla es animación y alegría, desde el Prado de San Sebastián, donde estos días habrán entrado próximamente unas 4.000 cabezas de ganado, hasta el celebrísimo Burrero, café cantante donde se dan más de cuatro pataitas, y en el que muchos justifican con sus actos el mote del dueño de la casa. Todo allí es bulla, chiste y buena sombra.

Y de la propia feria no se diga, porque es difícilísimo reproducir con exactitud un cuadro tan rico y variado en colores. En el centro de la puerta Nueva, y por bajo de la férrea Passarella, tres ó cuatrocientos carruajes con soberbios troneos pasean en formación brillante de preciosidades, las mujeres más distinguidas y elegantes de la tierra, y otras muchas que, sin ser andaluzas, asisten a la feria de Sevilla para aumentar sus encantos con sus imponderables atractivos.

Cuatro filas de siraosas tiendas con cortinajes de lona, entre las que se destacan las de las principales sociedades de ilustración y recreo de la capital, cobijan durante el día y gran parte de la noche a las familias más conocidas por su posición y por su clase, reunidas con sus íntimas relaciones y constituidas en juerga permanente. Allí comen, allí cenar y allí cantan y bailan que es un primor. En una de las casillas ví a una madre, mujer de peso y respetable por sus canas, rasgando alegremente la guitarra para que bailasen unas sevillanas por todo lo alto, dos monísimas niñas de ocho ó nueve años que ostentaban blanca mantilla, cubriendo la alta teja de Carey, mientras algunas bellas concurrentes acompañaban la danza con lujosas castañuelas, llenas de lezoes y madroños de los colores nacionales; y en un ángulo, sentados en frescas mecedoras, dos sevillanos de 10 abríles chupaban filosóficamente unos vagues que hubieran servido fácilmente para tallar a los precoces fumadores.

Pasando por entre séria dilatada de barracones de espectáculos anunciados a grito limpio ó al son de la trompeta, del bombo ó el destempladísimo órgano con voces de caña rota, se entra en la bulliciosa sección de cafés y restaurantes y en las típicas bufeterías gitanas, envueltas en un hume denso de aceite, imposible de aspirar.

No puedo resistir la tentación de bosquejar una de estas verdaderas tiendas de campaña, dignas de figurar en el campo de Agramante.

A la puerta, varias muchachas de tez morena y ojos ardientes, charlando en derredor del hornillo y del enorme barrero, que es depósito del comestible, se encargan de insinuar al transeúnte que mire el rótulo del establecimiento, mientras otras le cojen suavemente por el brazo ó de la chupa y le acompañan al interior para que consuma parte de aquellas frutas de sarién y beba unas copitas de vino blanco ó moscatel y del rico aguardiente de Cazalla. Claro está que yo me dejé querer y entré en uno, cuyo leterero decía: Se sirve menudo, harracoles y saura, y después Abri los fo fo, lo cual, aunque poco versado yo en ortografía gitana, supongo que querrá decir: Abrió los ojos.

Lo que debiéramos llamar el local, estaba cubierto por una deteriorada estera, tapizadas sus paredes de tablas con sábanas remendadas, de tal forma, que parecían bordadas al realce; y pendientes de la viga central, y a modo de pabellón flotante, varios visillos estampados, prendidos con cadenas de papel de colores y flores de trapo.

En el fondo del camaranchón, un sofá oculto por una colcha de percal, sujeta con alfileres, y un espéjito que reproducía las imágenes de dos chiquillos de harrapados, mojado trozos de pan en una gran cazuela de chicharos en salsa. La mesa redonda formada por cuatro ó cinco pequeñas de diferentes alturas y dimensiones, cubierta con servilletas de un tejido que hubiera podido pasar perfectamente por papel de lija, tenía para el sitio de honor una camilla vestida con tres tapetes; uno lleno de agujeros, ocultos por otro lleno de manchas, y este disimulado por un velo de crochet, de un color que hacía juego con los bufuelos.

La gitanilla que me sirvió este frito y una botella de Chan-pan (según ella), de dos pesetas, era indudablemente la única de la familia que se había lavado

la cara, y aun no sé si las orejas, con motivo de la feria, é iba engalanada con su chaquetilla de raso color de naranja, cuyo adorno eran unas puntillas de á palmo, de seguro escapadas del ajuar materno, un collar y sus correspondientes zarcillos de filigrana de plata; la peineta y dos clavellitos rojos completaban el tocado de la graciosa bufonera, que amenizó mi estancia en su tienda con el melancólico relato de sus amores contrariados, no desprovisto de verdadero chiste andaluz.

Al retirarme a la ciudad me detuve al pie de la Passarella; allí había instalado un fonógrafo, cuyo dueño, francés muy aprovechado, viéndose en la tierra de la guasa, anunciaba con grandes reclamos la cansoneta del Rigoletto cantada por el célebre Maesini, y luego resultó ser la romanza de baja de Ernani, berreada por algún sochentre.

Al otro lado, una basculilla automática perfumada por 10 céntimos los pañuelos de bolsillo con extracto de piel de España. ¡Pobre Español Muchos, no contentos con quitarle hasta la piel, recrean las narices con su perfume. ¡Y es que huelo á mártir, y los mártires exhalan el aroma de las flores!

Pero el depósito de la sal de la tierra está en el barrio de la Macarena, ante cuya imagen de la Esperanza ó misa una de las mañanas, y en el de Triana, tan célebre como sus fábricas de cerámica. Frente a la fachada de San Jacinto contemplé a la Virgen de la Miel. Es una vetusta estatua de piedra pintada de azul, con un ancho boquete en uno de sus lados, donde han hecho nido las abejas. De aquí el mote que los del barrio han puesto a María Santísima.

Me resta mucho que decir, y será en otro artículo. Por hoy termino haciendo hincapié en el carácter libre y chistoso de los sevillanos, que lo mismo asisten de frac al teatro de San Fernando, que á comer después pescado y pan de rosca a las freidurías y pasajes, donde se prueban las ricas aceitunas y se bebe manzanilla; y en la pericia que tienen todos los hijos del país para lo que hemos convenido en llamar tomar el pelo al prójimo. Prueba al canto.

En una de las plazuelas más céntricas de Sevilla, y al paso del coche que me conducía, pude leer este letrero, escrito con grandes caracteres:

«Tienda de comestibles. La Alegría de la Alfalfa.» ¡Si serán guasones!

ANTONIO DE CIDÓN

La libertad de Cuba

Quizá por grandeza de corazón, quizá por desmayo y flaqueza de la voluntad, hemos olvidado nuestros resentimientos contra los que fuera de casa nos llevaron al desastre. Contra los Estados Unidos nos quedó durante algún tiempo el consuelo, el vano consuelo, de verlos bataneados en los bosques de Filipinas. Cuba tiene, no ya nuestro olvido, nuestro perdón, y no sentimos alegría, sino cierta tristeza, como si se tratara de desventuras propias, al saber que la aguarda otra guerra tan cruenta como la primera.

Máximo Gómez ha enviado una carta a su hijo diciéndole que, para romper las trabas con que sujetan a Cuba los Estados Unidos, el ejército de la libertad debe combatir energicamente, como combatió contra España, en favor de la independencia absoluta.

Es el anuncio de lo que ya preveíamos antes de las desdichadas conferencias de París. Por las calles de la Habana y por los campos tantas veces arrastrados, cantan los cubanos una canción, cuyos versos son deplorables. Con ser tan malos por los parecerá a los americanos la intención.

La patria del Siboney, la del tabaco y la caña, de la tutela de España la libertad Mac-Kinley; agradece lo es de ley, nosotros bien lo sabemos, y por eso gritaremos: «¡qué vivan nuestros hermanos!» Pero también les diremos: «¡Cuba para los cubanos!»

¿Tardará mucho el día de un nuevo levantamiento? ¿Conseguirán los cubanos con las armas su independencia? ¿No volverán nunca los ojos hacia España para mirarla con amor, después de haberla maldecido tantas veces?

LITERATURA

LA GOLONDRINA

Mas allá de los mares, otra comarca sonríe al pájaro fugitivo, más allá de la tumba, hay otra tierra dorada por los rayos de una mañana eterna.

STAGNELIUS.

Alegre golondrina, Que en el otoño frío, En pos de otros amores y otro estío, En las alas del viento ya te vés; Y el blando nido dejas Que hiciste en mi ventana, Para alcanzar otra región lejana, Donde un nuevo placer encontrarás: Si tus ligeras alas Tuviese el alma mía, Para pasar la nube y niebla umbría, Que corren de mi campo en derredor; Yo signiera tu vuelo Sobre la mar salada, Que el ánima suspira dese'ada Por ese mayo eterno del amor.

Mas yo me quedo triste, Y alegre tu me dejas, Solitario me quedo con las quejas, Y tu te vés cantando de placer; Te vés con la esparanza Donde un abril te espera, Y yo me quedo aquí sin primavera, Para que nunca más la pueda ver. Cuando amante retornes Reirá otra vez el mayo, Mas con el mismo llanto en que me esplayo, Regando el mismo erial me encontrarás. Vendrás a mi ventana A recobrar tu nido, Mas ay, el mismo pecho dolorido Solitario dolerás escucharás.

En amantes delicias Pasarás otro estío, Y al venir otra vez noviembre frío, Dejarás este páramo otra vez; Te irás en pos de amores, Y volverás por ellos, Y habrás dejado yo los años bellos, Sin que pueda volver a mi niñez. Mas al tornar un día, Con nuevo amor ufana, Cerrada encontrarás ya la ventana Donde colgaste el nido de tu amor; Y en el triste retiro, Donde tu bien me encanta, Mudo estará el poeta que te canta, Sin que jamás levante su clamor.

Si afecto me conservas, Posa en el mármol frío, Que bajo el saucos plácido y sombrío, Con una cruz encima, se alzaré; Ay! quiera Dios, que entonces Te diga desde el cielo: «De eternos mayos, y de libre vuelo, Soy golondrina en las alturas ya.»

GERÓNIMO ROSSELLÓ

Duelo entre mujeres

La prensa de Berlín se ocupa de la fiere de duelos que se ha desarrollado en dicha capital durante la Semana Santa. El encuentro más interesante, sin duda, de todos ellos, ha sido uno á florete entre dos señoras.

Otras diez jóvenes en bicicleta presenciaron el duelo. Este se verificó en el bosque de Johannisthal, siendo acompañadas las combatientes por sus respectivos testigos y por un médico del sexo femenino.

En el combate, que se celebró con todas las reglas del arte, resultó una de las contendientes herida en la cadera.

Una de ellas es hija de un oficial austriaco, y la otra una belsísima paisajista muy conocida en los círculos artísticos de Berlín.

El origen de este duelo fin de siglo fué una cuestión de amor.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería y Camisería

Sindicato, 2 a 10 y Milagro, 1 a 11 Temporada de Primavera y Verano 1906. Resúmenes con notable abundancia los géneros de Novedad para

Señoras, Caballeros y Niños queda abierta la venta á

Precios singularmente reducidos Estancias y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.

ROPA BLANCA

en todas clases á precios sin competencia. Sindicato, 2 a 10 y Milgro, 1 a 11

ACTUALIDAD

La Exposición de Paris

El presidente de la república en el palacio de Rusia.

Paris 17.—Mr. Loubet, acompañado del ministro de Relaciones exteriores, Mr. Mullerand, ha visitado esta mañana el palacio de Rusia y Siberia en la Exposición universal.

En la puerta del grandioso edificio fué recibido por el conde Ourousoff, ministro de Rusia, y por el personal de la embajada, detrás del que se hallaban los más ilustres miembros de la colonia eslava.

Mr. Loubet examinó con gran detenimiento todas las instalaciones de la Exposición rusa, que ha sido la primera visitada por el jefe del Estado, con lo que ha querido éste reiterar su consideración al pueblo aliado del francés.

En una de las salas de la Exposición fué entregada solemnemente á Mr. Loubet una carta geográfica de Francia hecha con mosaicos de mármol de todos los colores, en que se hallan perfectamente determinados los límites de los departamentos. Las poblaciones principales se hallan indicadas con piedras preciosas y el curso de los ríos con líneas de pequeños brillantes.

Mr. Loubet examinó con mayor detenimiento esta hermosa obra de arte.

El embajador de Rusia le dijo: —Señor presidente: Tengo el honor de ofrecer en nombre del emperador de Rusia, esta carta geográfica que la nación que represento dedica al gobierno de la república y á Francia. El emperador ha tenido el pensamiento de dedicar á vuestro país este recuerdo como nueva prenda de las relaciones de amistad que unen á nuestros dos gobiernos y á nuestros dos pueblos.

Mr. Loubet contestó: — Os ruego, señor embajador, que transmitais á S. M. el emperador mis sentimientos de gratitud por el magnífico regalo que hace al gobierno de la república de Francia. Quedo profundamente reconocido y lo será seguramente el país entero del pensamiento que ha tenido el emperador al enviarnos este nuevo regalo. Ciertamente soy de que esta prenda de amistad contribuirá á afianzar las relaciones fraternales que nos unen con el gran pueblo ruso.

Esta carta geográfica de Francia es un verdadero objeto de arte para el que desde luego está designado un lugar de honor. Será colocada en el Louvre, entre nuestras obras maestras, porque es preciso que todo el mundo la vea y todo el mundo la admire. Estos breves discursos fueron cambiados en tono de conversación familiar.

El comisario general dijo entonces al presidente que la expresada carta geográfica había sido el trabajo de treinta hábiles artífices, quienes, por encargo del emperador, se han ocupado en ello durante dos años.

Mr. Loubet fué acompañado hasta su coche por el embajador de Rusia.

Paseo por la Exposición

La mayor parte de los pascios de las naciones extranjeras, colocados en la llamada calle de las Naciones, no se han abierto hoy al público, á causa de no haberse terminado todavía los trabajos.

He visitado una de las secciones de España, situada en la avenida Suffren, destinada á recibir productos alimenticios españoles; aún no ha llegado ningún envío.

La apertura de esta exposición se verificará dentro de quince días.

Lo del Transvaal

En el territorio de Orange

Un convoy boer.—Retirada de los burghers.—Concentración de fuerzas inglesas.—Combates en perspectiva.

Londres 17.—Desde Bloenfontein dice con fecha 16 el corresponsal del Morning Post, confirmando una noticia adelantada ayer, que los boers hicieron el sábado una demostración ante las posiciones que ocupan las fuerzas del general Tucker cerca de Karee Siding, para facilitar el paso de un inmenso convoy de provisiones de boca y guerra.

En despacho de Marshonsfontein anuncian al Daily Telegraph, que el domingo llegó á aquel punto la división del general Chermiside, procedente de

Sulfato, cobre y azufre flor para viñas

De venta en el CENTRO FARMACEUTICO

Reddersburg, y entró en contacto con los boers á las once de la mañana. Los federados se retiraron hacia el sudeste.

La división mandada por el general Rude se encuentra actualmente en Reddersburg.

Según telegrama fechado en Bloenfontein y dirigido al Standart, los comandos boers, que cercaban al coronel Delg-Aly en Wepener, se han replegado en dirección á Ladybrand, flanqueando la frontera del país de los basutos.

Un cuerpo de éstos los vigila con el propósito de atraerlos, si llegan á traspasar la línea fronteriza.

Entre Bethania ó sea entre la línea férrea y la comarca ocupada por los burghers, al decir del corresponsal del Daily Mail en la población mencionada, hay considerables fuerzas inglesas que ocupan el país y los boers no podrán abrirse para dirigirse hacia el Norte, teniendo que conducir un gran número de prisioneros.

Si las noticias de ese corresponsal son exactas, es de suponer que en breve se iniciarán combates violentos.

Varios periódicos publican telegramas expedidos el 14 desde Pretoria, en los cuales se asegura que el general boer Delarey se encuentra entre Hoopstad y el río Vaal, aguardando que avancen las fuerzas del general Methuen para atacarla.

Los boers hacia el Orange.—Las lluvias y las operaciones.

Entanto que importantes fuerzas boers se dirigen hacia el Norte, desde la comarca de Wepener, según despachos de Bloenfontein, un comando formado por 6.000 burghers avanza hacia Bethulia y el río Orange.

Ayer cayó una copiosísima lluvia en el territorio de Orange.

Será causa de que las tropas inglesas del general Roberts aplacen durante dos días el movimiento iniciado.

El hambre en Mafeking

Con fecha 5 del actual dicen al Daily Mail en despacho conducido desde Mafeking por un peón hasta la estación telegráfica, que ha comenzado á sentirse el hambre en la ciudad sitiada.

Se teme que ésta se rinda de un momento á otro.

En el Natal

Otra derrota de Buller

Según el corresponsal del Times en Lourenzo Marques hay siete mil boers en las alturas del Biggarsberg.

En despachos recibidos de Pretoria y fechados el 14 se hacen algunas indicaciones sobre el ataque dirigido por el generalísimo Botha contra el campamento inglés de Elandsplasge.

El combate fué muy furioso y sangriento. Los boers causaron enormes pérdidas al general Buller.

En una sola hora arrojaron 150 granadas sobre las tropas que maniobraban en el campamento inglés.

Kruger y las minas.—El bloqueo de Delagoa.—Apestaos en el Cabo.

El corresponsal del Times en Lourenzo Marques atribuye al presidente Kruger la declaración de que en ningún caso serán destruidas las minas, noticia que seguramente se cotizará en la bolsa y que ha de tranquilizar los ánimos de muchos agiotistas.

También el Daily Mail publica hoy un telegrama de Lourenzo Marques.

Creo el corresponsal que el bloqueo de la bahía de Delagoa por los barcos ingleses no ha creado hasta ahora ninguna dificultad á los boers.

Los comerciantes ingleses han quedado arruinados en cambio.

Varias casas alemanas y francesas suministran provisiones al Transvaal, y la abundancia de éstas llega á tal extremo, que se venden más baratas que al comenzar la guerra.

Los cinco enfermos de peste bubónica, que se hallan instalados en la Ciudad del Cabo, se encuentran en vías de curación.

Más tropas inglesas en territorio portugués

Betra.—Han llegado cinco transportes conduciendo corredores de bosques, australianos 1.100 ginetes, 1.200 mulos, gran número de carros y material de ferrocarril.

Los hombres se embarcarán inmediatamente en el tren para dirigirse al campamento, cuya base se ha establecido en Mariendellas.

Para el mes de Mayo se esperan aquí 22 transportes y un número considerable de bestias.

Los boers en Wepener

Mazeru 16.—Los exploradores boers anuncian la proximidad de refuerzos ingleses sobre Wepener.

La mayoría de los boers quieren levantar el sitio de la plaza, pero el comandante Olivier se opone.

NOTICIAS

España y Extranjero

Un crimen horroroso

Los periódicos de Madrid llegados hoy dan cuenta de un crimen perpetrado estos últimos días en la Corte.

Dicen así:

«Al guardia de seguridad número 120, Tomás Erola, se le presentó ayer tarde una joven, manifestándole que un individuo llamado Felipe Bernardo acababa de herirla gravemente en el paso de las Delicias.

En vano procuró el guardia salir en persecución del agresor, pues éste había huido.

La lesionada, que por su aspecto debía estar gravemente herida, pues todo su cuerpo se hallaba manchado de sangre, fué conducida á la Casa de socorro del distrito del Hospital, en donde los facultativos de guardia practicaron un minucioso reconocimiento; apreciándose doce heridas, inferidas con instrumento incispunzante.

Siete de las referidas heridas las tenía en la cara, las restantes en los brazos y manos.

Las heridas de mayor gravedad eran dos; una situada en la frente, que alcanzaba hasta el pabellón de la oreja derecha, y otra desde el ojo del mismo lado hasta el cuello.

La referida joven manifestó llamarse Francisca Llamas Cervantes, soltera, de 18 años de edad. Declaró que las heridas se las había inferido el indicado Felipe Bernardo, habitante en la calle de los Tres Peces, con el que hace más de un año sostenía relaciones amorosas.

En otras ocasiones había sido también agredida por dicho individuo, el cual por infundados celos, la maltrataba con frecuencia.

Francisca, que era una agradecida joven, quedará con la cara completamente desfigurada por efecto de las diferentes heridas que le ha inferido su amante. Este no había sido detenido hasta las cuatro de esta madrugada.

Huelga terminada

Sevilla 17.—Ha terminado la huelga de los tranvías, cediendo las empresas á las peticiones de los huelguistas.

La huelga tomó esta mañana mal aspecto porque las mujeres de los huelguistas apedregaron los primeros tranvías que salieron de las cocheras, rompiendo los cristales.

Después interceptaron la línea en el trayecto de Puerta Osario á Puerta de la Carne. Fué necesaria la intervención de los civiles para restablecer la circulación.

Intervención

Con este título publica el diario francés Le Journal des Debats un artículo, en el que se ocupa del paso de las tropas inglesas por el puerto de Beira y colonia lusitana de África.

Dice en él que constintiendo Portugal en esta violación de su neutralidad y no considerando hollado su territorio, no comprende cómo las potencias han de mezclarse en la defensa de Portugal, puesto que para esto debía proceder una petición de los portugueses.

Refiriéndose después aquel diario francés al viaje á Europa de los enviados boers, añade lo siguiente:

«Sólo un concierto europeo, sólo una liga de las potencias podría elevar su voz en defensa de los débiles; pero ni ese concierto ni esa liga existirán jamás. Así, pues, las simpatías de los pueblos hacia los boers será estériles. Kruger no podrá contar sino con el esfuerzo y la fortuna de sus soldados.»

Mensaje marroquí

Granada 17.—Los escritores granadinos han recibido contestación al mensaje que dirigieron á los del vecino imperio de Marruecos.

El documento, escrito en árabe clásico y términos afectuosos, está suscrito por Sidi Torres, ministro que fué de Negocios extranjeros del Sultán.

La contestación fué leída ayer en el carmen de Tres Estrellas.

Touristes

- Las Islas Baleares, sus monumentos y artes, su naturaleza é historia; por D. PABLO PIFERRER y D. JOSÉ M. QUADRADO 20
- Albums conteniendo 25 hermosas fotografías de las Baleares 20
- Album de Baleares, hermosa colección de 25 fotografías, escogido texto 10
- Guía Album de touristes aux îles Baleares, par D. Juan B. Enseñat 3
- La Ciudad de Palma, por D. Eusebio Estada 4
- Palma y Alrededores, pequeño álbum con 12 fotografías 1
- Las Cuevas de Artá y del Drach, id. idem 1
- Vistas generales, id. id. 1
- Sóller y alrededores, id. id. 1
- Guía de Baleares 4
- Fotografías sueltas de todos los puntos más pintorescos de las islas á 1

Representantes para Palma de Mallorca y pueblos de su provincia les solicita

LA ACTIVIDAD

Compañía Anónima de Crédito, Comercio, Industria y Seguro Infantil

Capital Social 1.000.000 ptas.
Prima á cobrar 207.560 id.
Garantía Total 1.207.560 ptas.

Dirigirse al representante general en esta provincia D. Baltasar Pujol—Santo Domingo, 19 2.º—Palma de Mallorca.

Magnesia granulada efervescente Soler

Depósito y venta: Farmacia Viridiana Oñador. F. de S. 11—Palma de Mallorca.

Nuestra Información

Llegada del Sr. Maura

Conforme anunciamos ha llegado esta mañana procedente de Sevilla y Valencia nuestro ilustre paisano el ex ministro y diputado á cortes por Mallorca D. Antonio Maura.

Ha venido en el vapor correo Isleño y no en el Nuevo Extremadura porque debiendo salir ambos vapores á la misma hora del puerto de Valencia quiso el Sr. Maura excusar el viaje del segundo, que tenía por exclusivo objeto conducirlo á esta ciudad.

Desde las diez de la mañana se hallaban en el muelle esperando al jefe de los gamacistas mallorquines los prohombres del partido, numerosas comisiones de los pueblos y un gentío también numeroso.

A las diez y media el vapor Isleño ha doblado la punta de San Carlos, habiendo salido en el mismo momento á su encuentro el vaporcito Cabrera que conducía al Gobernador civil Sr. Alvarez Sereix, al secretario del Gobierno, el mé dico Sr. Alvarez y á otras personas.

En un bote de la comandancia de Marina ha salido el comandante Sr. Rovira, quien á la entrada del puerto ha subido al Isleño lo mismo que el Sr. Gobernador y sus acompañantes y que los señores D. Gabriel Maura, D. Manuel Guasp y D. Mateo Bosch que iban en otro bote.

Tanto el vapor Isleño como el Cabrera y casi todos los que estaban fondeados en el puerto tenían izadas sus empavesados, lo cual daba aspecto alegre al muelle.

El correo de Valencia ha dado fondo poco antes de las once, habiendo enseguida pasado á bordo para saludar al Sr. Maura los numerosos amigos suyos particulares y políticos que le esperaban.

Terminados los saludos y presentaciones se ha dirigido el Sr. Maura en carruaje al Circulo Liberal en donde ha recibido entusiastas felicitaciones por su campaña política y por sus últimos discursos, trasladándose momentos después desde allí á su casa de la calle de la Calatrava en donde le esperaba su familia y D. Pascual Ribot.

Enviamos la bienvenida al Señor Maura.

Artistas valencianos

En el correo de Valencia han llegado esta mañana á Palma el notable crítico musical don Eduardo L. Chavarry, el notable poeta D. Ramón Trilles, el conocido pintor D. Antonio Fillol y el profesor de la Academia de Bellas Artes D. Rafael Domenech.

Estos notables artistas valencianos han venido á Palma invitados por nuestro Ayuntamiento, con el exclusivo objetivo de asistir á la fiesta que se celebrará el lunes próximo en honor del poeta mallorquín D. Jerónimo Rosselló.

El director del diario Las Provincias D. Teodoro Llorente y el presidente del Rat Penat no han podido venir hoy, pero es posible que lleguen el lunes próximo por vía de Barcelona.

El Ayuntamiento piensa obsequiar á los artistas llegados hoy y á los que llegarán probablemente mañana con una excursión á las cuevas de Artá y Manacor, que se está organizando para el domingo.

Damos la bienvenida á los señores que nos han honrado con su visita, deseando les sea agradable su estancia en Mallorca.

Asuntos municipales

A las ocho de la noche se reunirá hoy la comisión especial de aguas y la reunión tendrá según noticias excepcional importancia, pues el Sr. García Orellá dará cuenta de una conferencia que anoche celebró con D. Eduardo Fontseré y de los importantes ofrecimientos que hizo este señor respecto á la canalización de aguas potables.

El Alcalde ha recibido un informe de los veterinarios municipales, según el cual no se ha podido probar que exista la enfermedad conocida por giosopeda en los ganados del término de esta ciudad.

Existen algunos casos de otra enfermedad de carácter muy benigno que no ofrece al parecer peligro alguno para la salud pública.

Teatros

El Principal

Anoche se puso en escena La Cara de Dios obra que no se ha representado después que en Madrid en ninguna otra capital de las provincias.

El público palmesano, aceptando las primicias, aplaudió los ingeniosos chistes que el popular Carlos Arniches ha escrito en el libreto, apreciando que

este es superior á la partitura, pues nada de notable ofrece el maestro Chapi en esta zarzuela á no ser el dúo del acto segundo; el resto peca de incoloro y no acusa ninguna novedad.

El público rió grandemente las originales ocurrencias del autor de El Santo de la Isidra y se interesó en el desenlace del drama pasional desarrollado con perfecto conocimiento del corazón popular, con diálogo que expresa perfectamente el hablar y el sentir de los obreros madrileños.

En suma, la obra gustó y los intérpretes fueron llamados á escena á la terminación de cada acto, para recibir con aplausos la sanción de la concurrencia.

Esta noche no hay función para dar lugar á los ensayos de la obra cómica de los Sres. Ramos Carrión y maestro Chapi titulada La Bruja.

Mañana sábado segunda representación del aplaudido drama lírico en 3 actos y 11 cuadros La Cara de Dios.

El Circo

El coliseo de la calle del Conquistador vióse bastante favorecido por el público, en la función de anoche.

Se efectuó la reprise de la bonita zarzuela La Revoltosa, que mereció, como siempre, aplausos. Se repitieron algunos números.

La empresa ha contratado á la hermosa tiple, Elena Rodríguez, muy conocida y aplaudida del público palmesano.

La Sra. Rodríguez, después que marchó de Palma, trabajó en los teatros de Madrid y Valencia y últimamente actuaba en Eldorado de Barcelona.

Esta mañana la señorita Rodríguez ha llegado á esta ciudad.

Dícese que mañana debutará con la zarzuela Pepe Gallardo.

Entendemos que la Empresa ha tenido muy buen acierto en contratar á aquella simpática artista.

En la Audiencia

Jura de cargo

Esta mañana, con las formalidades de costumbre ha jurado el cargo de oficial de Sala de esta Audiencia, el antiguo empleado de aquellas oficinas, don Guillermo Carbonell.

La causa de hoy

Ante escaso público esta mañana se ha visto la causa sobre hurto, seguida contra Jaime Cladera Gomila, vecino de La Puebla.

Después de escuchadas las declaraciones de los testigos, el Ministerio público ha tenido á bien retirar la acusación.

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad promovidos por D. Gabriel Panisa Sabater contra D. Guillermo Puig y Fullana sobre deahucio.

Los letrados Sres. Llompant y Sureda defenderán respectivamente á las partes.

Monumento á Vara de Rey

El noble pensamiento de perpetuar dignamente la memoria del heroico soldado del Caney sigue contando con valiosas adhesiones y donativos. La suma recaudada hasta la fecha pasa de 20.000 pts; el elemento Español de la Habana respondiendo á sus tradiciones ha acogido con verdadero entusiasmo la idea habiéndose iniciado suscripciones en el Casino Español, Sociedad Balear de Beneficencia y en otros centros; la primera de dichas suscripciones la encabeza el Marqués de Pinar del Río con una importante suma.

El Comandante del crucero Argentino «Presidente Sarmiento» ha remitido un entusiasta mensaje de adhesión y un espléndido donativo.

En el centro de recaudación establecido en la librería de Fernando F6 se han suscrito entre otros los Marqueses de la Torrejilla, Tolosa, Corvera y Benavites, los condes de Peñalver y Esteban Collantes y los Diputados á Cortes D. Manuel de Burgos, Sallarés y Plá; tambien han hecho donativos el Obispo de Menorca los Generales Muñoz, Cobo y Warlette, el Diputado provincial D. Lucas del Campo los Sres. Font y Rindor, Ribas, Hernandez etc; la Compañía Transatlántica, el Casino militar de Sevilla, el Diario de Palma, LA ÚLTIMA HORA, La escuela de torpedos de Cartagena, los Jefes y Oficiales de la Armada, Señores. Píllou, García, Diaz, Rodríguez, Alonso, Gonzalez, Quintana, Siduna, Palacios, Pintos, Consilles, Manchez, Roca, Morillo, Delgado y Guimerá; los Regimientos Infantería del Rey, S. Quintin y Otumba, los Batallones Cazadores de Madrid, Alfonso XIII y el 3.º Batallón Infantería de Montaña, los Regimientos de Caballería, Húsares de la Princesa, Arlaban y Albuera, el Regimiento de Ingenieros de Pontoneros y el 2.º de Zapadores Minadores, los de Artillería 10.º y 11.º los Batallones de la propia arma 5.º y 9.º de Plaza; el 16 Tercio de la Guardia Ci-

vil y los Jefes y Oficiales de la Comisión liquidadora de las Capitánias Generales de Ultramar.

El ilustrado Capitán de Infantería don José Clapés ha escrito y editado por su cuenta una Biografía completa del General Vara de Rey destinando el producto total de su venta al monumento.

El lazareto de Mahón

Citada por el gobernador civil, anoche se volvió á reunir la Junta provincial de Sanidad; leyéronse los telegramas recibidos y que ya conocen nuestros lectores. Se acordó telegrafiar al delegado de Mahón que se enterase de qué pasajeros pensaban, cuando saiga el vapor del Lazareto, dirigirse á Mallorca, con el fin de someterlos aquí á la inspección sanitaria durante algunos días.

El Sr. Alvarez Sereix procura, dentro de la ley, extremar las medidas preventivas; así es que aun cuando las noticias son satisfactorias, esta madrugada á las seis puso el telegrama siguiente al Delegado del Gobierno en Mahón:

«Ruego á V. S. que convoque en seguida la Junta local de Sanidad y si presume ésta que en el pasajero últimamente atacado de adenitis, pudiera haber una causa relacionada con la peste bubónica, proceda que telegrafe V. S. á la Dirección general, indicando la conveniencia de prolongar el período cuarentenario del Montevideo, para evitar graves daños.»

El Director de Sanidad de este puerto Sr. D. Miguel Berga ha recibido del Director interino del lazareto de Mahón los siguientes telegramas:

Mahón 19 (7 m)

Habiéndose agotado toda formalina existente en Farmacia no puedo continuar desinfectando por tal razón estufa vapores para desinfectar ciertos equipajes color pertenecientes al vapor Montevideo puedo sustituirla por las fórmulas antiguas de Ganteau Morbeau.»

Mahón 20 (7:45 m)

Datos interesa su telegrama los obtendrá por conducto del Sr. Delegado Gobierno que me pide se los mande. (Los datos á que se refiere dicho Director son los pedidos por el Sr. Berga sobre los enfermos existentes en el Montevideo.)

Los cinco kilogramos formalina que remite no recibirá hasta domingo tarde imposible su aplicación por terminar el vapor la cuarentena. El martes usó el Ganteau Murqueseau única cosa que puedo echar mano si no dispone lo contrario.»

A las 12 de hoy el Sr. Alvarez Sereix ha puesto al Delegado otro telegrama, que dice así:

«Es indispensable que los médicos investiguen pronto y bien cuáles son las causas de esas admitir, pues cabe la sospecha de que su origen sea debido á la peste bubónica.

Sírvase darme parte diario del curso que sigue la enfermedad.»

En todo caso, como por cima de los intereses particulares, está la salud pública proceda V. S. con gran rigor, pues no se le oculten las consecuencias de su descuido, que habría de castigarse duramente.»

Misterio descubierto

El inspector de policía Sr. Torres, de acuerdo con el jefe de la guardia municipal señor Noguera, ha logrado descubrir á los dos individuos que hace algunos días practicaron una excavación en la orilla del mar junto al Mollet, extrayendo, con gran sorpresa de cuantos presenciaron el hecho, un envoltorio con monedas de oro.

Uno de estos individuos tiene su habitación en el Arrabal de Santa Catalina y el otro no tiene domicilio conocido. Ambos son mallorquines y licenciados de presidio por delitos graves.

Las declaraciones que han prestado estos individuos son hasta ahora muy confusas, no habiéndose podido poner en claro la procedencia de los valores que desenterraron, ni el modo como tuvieron noticia de la existencia de los mismos, ni del sitio en que se hallaban ocultos.

Uno de ellos dice que hallándose extinguiendo condena en el penal de Alcalá le denunció un compañero, que todavía se halla preso, la existencia del tesoro y los datos necesarios para descubrirlo.

El otro afirma que un sujeto catalán que vino á Palma con motivo de la feria de Ramos fué quien le comunicó el secreto.

La policía ha practicado reconocimientos en la casa de los dos sujetos y en otra de la calle de Santany habiendo encontrado unas 180 pesetas en monedas de oro, parte de las cuales estaban ocultas en el asiento de una silla.

En vista de las confusas declaraciones de los dos individuos han sido éstos detenidos y puestos á la disposición del juzgado.

Alboroto en Montuiri

Según se nos asegura, el lunes próximo pasado, por causas no bien determi-

Las islas

Inca
Mercado
Almendrón, de 110'00 a 00'00 pesetas los 42 kilogramos.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)
Huelga de mineros
Madrid 20 (9'8 m.)

Telegrafian de Santander que tres mil mineros se han declarado en huelga en el inmediato pueblo de Camargo, pidiendo aumento de jornal y disminucion de las horas de trabajo.

Los huelgistas intentaron que los operarios del astillero secundaran la huelga, pero no lo consiguieron.

Huelga de litógrafos

Madrid 20 (10 m.)

En Gijón á consecuencia de haberse negado los patronos Sres. Mora á admitir el arreglo que proponia el alcalde con los operarios litógrafos declarados en huelga, trataron éstos de impedir fuesen descargados los objetos destinados á los talleres de aquellos, habiendo de encargarse de su custodia la guardia civil.

Grupos de mujeres silbaron y arrojaron algunas piedras. La agitacion seguia á la hora de transmitir al despacho.

Lo que dice Paraiso

Madrid 20 (10'15 m.)

En Zarayozá el Sr. Paraiso, juzgando la última crisis, ha dicho que tiene dos aspectos graves: los nuevos ministros carecen de historia gubernamental; la solución de la crisis constituye un nuevo desengaño puesto que el Sr. Silvela la ha resuelto siguiendo los procedimientos gastados de la antigua política, dando con ello patente de sanidad al parlamento que salva laudables excepciones de esfuerzos personales, no representa la voluntad del país.

Sobre las huelgas

Madrid 20 (10'15 m.)

Barcelona.—En la conferencia que esta madrugada tuvieron las autoridades civiles, se acordó que

las fuerzas civiles, la de policía, y los municipales protejan hoy la circulación de los tranvías.

Los huelguistas están resueltos á impedir la circulación de los tranvías por lo cual se temen sobrevengan alborotos.

«El Imparcial» y la Marina.

Madrid 20 (10'15 m.)

El periódico «El Imparcial» ocupándose de los asuntos de la marina de guerra dice que el interés demostrado por la clase de generales de la armada es motivo del alejamiento de la opinión pública en lo que se refiere á los asuntos de marina.

Añade que el ser ministro de Marina el Sr. Silvela ha de ser una garantía para la reconciliación de la armada y la opinión.

Meeting de la Unión Nacional.

Madrid 20 (10'25 m.)

Los periódicos de Valladolid publican la convocatoria del meeting que celebrará el partido de la Unión Nacional, el cual se verificará mañana á las tres de la tarde en Rioseco.

Lo que opina Tetuán

Madrid 20 (10'15 m.)

El Duque de Tetuán opina que la crisis obedece á compromisos personales del Sr. Silvela; y que en nada afecta á la constitución del partido gobernante.

El Duque de Tetuán seguirá la misma conducta que se ha trazado, esperando los acontecimientos, la única actitud procedente ante la situación de los partidos políticos.

Duda que se abran las Cortes.

La peste.—De la guerra

Madrid 20 (10'45 m.)

Un despacho recibido de Buenos Aires dá cuenta de que la peste bubónica ha desaparecido de aquel país.

Dicen de Bloenfontein que el general Roberts se halla preparado para emprender un movimiento de avance.

Otro despacho dá cuenta de que el general Garrington ha llegado á Beira.

Nombramientos.—Huelga terminada.

Madrid 20 (1'30 t.)

Se ha firmado el real decreto nombrando subsecretario del Ministerio de Instrucción pública á favor de don Guillermo Rancés.

El nuevo ministro Sr. Gasset ha dicho que ofrecerá la Dirección general de Obras públicas á don Pablo Alzola, pero nos consta que este carece de condiciones para la carrera administrativa.

Por fin ha terminado la huelga de maquinistas del ferrocarril de Cáceres á Portugal.

LOTERIA NACIONAL (URGENTE)

Madrid 20 (11'30 m.)

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números.

El primer premio de ciento cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 17.897, despachado en Barcelona.

El segundo premio de cincuenta mil pesetas ha correspondido al número 16.624, despachado en Madrid.

El tercer premio de veinte y cinco mil pesetas ha correspondido al número 20.901, despachado en Jaen y Logroño.

Con tres mil pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números 6.776, 19.173, 7.679, 19.248, 15.313, 19.519, 18.482, 14.174, 5.317, 23.383, 1.886, 24.383, 4.112, 22.285, 18.218 y 14.323.

FABRA

BOLSIN

Barcelona 20 Abril (10-m.)

Table with 2 columns: Item and Price. Interior fin de mes 73'27, Nortes 65'00, Alicante 90'13, Filipinas 92'00, Aduanas 102'00.

GRAN OCASION

Rico y variado surtido de cuadros para cuadros, cromos y estampas.

—Precios sin competencia.—

25 - REVISTA - 25

Pérdida: Se ha extraviado una leontina de oro para caballero. Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva devolverla en el Centro de Anuncios, en donde le gratificarán el hallazgo con 25 pts.



«Tengo el gusto de participar que, según resulta de mis ensayos, es el Odol una de las mejores, quizá la mejor, de las aguas dentífricas que pueden usarse para los lavados higiénicos de la boca.»

Puebla Larga, 19 Mayo 1899.

Lorenzo Santamaría

MÉDICO.

El frasco de Odol cuesta Ptas. 2 y 1/2 y 3'50.

nadas, se produjo en Montuiri un regular alboroto.

Parece que el pueblo amotinado no solamente faltó al respeto á la autoridad municipal representada por el alcalde de aquella población, sino que acometió á éste y á la pareja de la guardia civil que habia acudido en su auxilio.

Desconocemos los detalles del hecho que nos limitamos á dar á conocer por sí el Sr. Gobernador considera oportuno averiguar lo que haya de cierto y adoptar las medidas que el caso requiera.

Del mar

Ha fondeado en nuestro puerto la balandra San Francisco.

—A las diez y media lo ha efectuado el vapor Isleño procedente de Valencia é Ibiza.

—A las seis de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor Cataluña.

PALMA

Véase la edición de esta mañana

El Sr. Gobernador civil en vista del informe emitido por el arquitecto de provincia, con motivo de las reclamaciones producidas ante este gobierno por los comarcianos, propietarios y vecinos de los pueblos y lugares inmediatos al torrente denominada Ne Borges, ha dispuesto que bajo la dirección y vigilancia del arquitecto provincial se lleven á cabo con carácter perentorio los trabajos de desbroce y arrancado de las junqueras, árboles y demás que estorben el libre curso de sus aguas, comenzando por aquella parte del cauce que atraviesa el término municipal de Petra, en donde son mayores y mas fundadas las quejas y continuando despues la operación en todos aquellos sitios del repetido cauce en los que á juicio del arquitecto fuese preciso y conveniente.

Ha sido detenido en Binisalem por la guardia civil un sujeto por haber causado una herida á otro con una piedra.

Ha sido nombrado ayudante del capitán general Sr. Moino el capitán de artillería Sr. León Garabito.

Telegramas recibidos ayer en esta ciudad dan cuenta de que al pasar el estrecho de Gibraltar el bergantín goleta de esta matrícula Urbana fué embestida por un vapor inglés de gran porte causándole graves averías en la proa y dermantándole el palo batallón.

El Urbana igual que la tripulación fueron auxiliados por los marineros del vapor inglés.

Por noticias telegráficas recibidas hoy en esta ciudad se sabe que el Sr. Silvela ha dictado una real orden autorizando el curso de los telegramas redactados en mallorquín.

Varios regionalistas han enviado un telegrama al Sr. Silvela agradeciendo la disposición.

La Junta Directiva de la Asociación de maestros de esta provincia, en sesión celebrada hoy, ha acordado dirigir al nuevo Ministro de Instrucción Pública Sr. García Alix el telegrama que textualmente dice así:

Excmo. Sr. Ministro Instrucción Pública.—Madrid.

Trasmíto gustoso V. E. en nombre Asociación de maestros Baleares que presido expresiva felicitación, por haber sido llamado consejero Corona, deseándole larga vida para bien patria y honra Magisterio público.—Antonio S. Martínez.»

Esta mañana un muchacho que transitaba por la calle del Conquistador tirando de un carrito de mano cargado de vidrio, ha tenido la desgracia de resbalar haciendo trizas la carga.

Por fortuna no se ha causado ningún daño.

En la Central Telefónica de esta ciudad se halla detenido un despacho dirigido á Roig y expedido en Barcelona.

Hoy y mañana al anochechar en la Catedral se practicarán ejercicios para preparar á los niños y niñas que el domingo próximo harán su primera comunión en aquella iglesia.

Se ha recibido hoy la real orden nombrando ingeniero geógrafo al gobernador civil de la provincia nuestro amigo D. Rafael Alvarez Sereix.

Los gastos originados por las obras llevadas á efecto por administración en los edificios provinciales durante el mes de Marzo último ascendieron á 1.115'72 pesetas, habiéndose gastado 296'07 en el palacio de la Diputación, 445'14 en la Casa de Misericordia y 374 en el hospital civil.

Las afecciones catarrales y pulmonares como también las convalescientes de dengue ó tifo se curan con el jarabe de glicero-fosfato de cal al agua yacal del Doctor Agulló.

De venta en la Farmacia del señor Forteza y principales boticas, Precio 3 pesetas frasco.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Velazquez—Plaza de la Caserita, número 2.

Crónica religiosa

En el corriente año queda suprimida, con motivo del Año Santo, la indulgencia que en forma de jubileo se ganaba todos los años en el convento de San Jerónimo la víspera y Domingo de Cuasimodo.

Boletín para mañana

Santos.—San Anselmo, obispo, doctor y confesor y Santa Alejandra, emperatriz, mártir.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Cayetano, dedicadas á San Francisco de Paula. A las seis exposición, misa mayor solemne á las diez. Por la tarde actos de coro, al anochechar empezará un triduo con sermón por el P. Manuel Carceller y se reservará el Stmo.

Otras funciones.—En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochechar, el ejercicio de la Felicitación Sabatina. —En Santa Catalina de Sena, al anochechar, principio de la novena de su titular con música y sermón que dirá el P. Saturnino Urias de la Compañía de Jesús.

—En la Merced, á las siete, misa solemne propia de la Virgen su Titular, con aplicación de muchas indulgencias.

—En Santa Cruz, al anochechar, el ejercicio de San Luis Gonzaga.

Noticias militares

Han sido destinados al regimiento Baleares número 1: D. Miguel Cabot Vidal, D. Rafael Parrell Cerdó, D. Rafael de Lacy Gual y D. Antonio Verd Sastre.

Al de Baleares número 2: D. Jaime Soler Ferrer y D. Lorenzo Lafuente Varrill.

Boletín meteorológico

También hoy ha reinado viento N. E. muy molesto para los transeuntes.

El barómetro sigue ascendiendo igual que el termómetro.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales CEMENTERIO

Día 18.—Catalina Montaner Pons, casada, 25 años, La Soledad, peritonitis crónica.—Josefa Llopis Servera, viuda, 67 años, Santaña, cardiopatía.

Día 19.—Juana Ripoll Canals, viuda, 40 años, San Jaime, cardiopatía.—Pedro Antonio Obrador, casado, 49 años, Hospital, hemorragia.—Juan Fiol Domingo, soltero, 33 años, Hospital, albuminuria.—Margarita Martí Te, trasa, 8 meses, Arrabal, meningitis.

tan inerte como un cadáver, y lo acercó á la ventana.

Al pié de ésta, hallábase Milón con las piernas abiertas y el busto echado atrás, lo mismo que un Hércules de feria, que espera la caída de un compañero.

Vanda y Rocambola levantaron al baronet, le pasaron por encima de la cornisa, dejándole caer en los brazos del coloso Milón.

Este último se cargó el baronet acuestas, y echó á correr á través del jardín.

—¡Adios!—dijo Rocambola á Vanda.

—¡Cómol—exclamó ésta.—¿Me dejas aquí?

—Sí,—respondió Rocambola que estaba montado á horcajadas en la ventana para saltar al jardín.

—¿Y por qué?

—Porque te necesito aquí.

—¡Ah!

—No te conté la historia de miss Elena y Ali Remjeh?

—Sí, es cierto.

—Pues bien; ese Ali Remjeh, jefe supremo de los Estranguladores, que hace veinte años se marchó á la India, vuelve de allí muy enamorado de miss Elena.

—¿De verás?

—Sí, y tanto que quiere casarse con ella; pero miss Elena no quiere...

—¿Por qué razón?

—Porque hace mucho tiempo correponde al amor de Frantz, que se hace llamar el mayor Hof.

—¿Y qué he de hacer?—preguntó Vanda.

—Es muy probable que mañana venga miss Elena, creyendo encontrar á sir Jacobo.

—¡Ah!

—Y vendrá para pedir que convengan á Ali Remjeh, de que debe abandonar su amoroso capricho.

—Estará bien, empiezo á comprender.

—Y es preciso que estés aquí para recibirlo.

—¿Y tú? ¿Estarás también?

—Si por cierto, y antes de las ocho de la mañana, así que, buenas noches... no tienes que temer nada, ni del lazo, ni del puñal de sir Jacobo Nively.

Rocambola dió un beso en la frente á Vanda, y saltó al jardín.

Apoyada la rusa en el antepecho de la ventana, le vió alejarse y llegar al pié de una escalera apoyada en la tapia del jardín.

Esa misma escalera habia servido antes á Milón, que se hallaba al otro lado de la tapia.

Algunos trabajadores y pilluelos, al ver que pasaba un carruaje con las cortinillas bajadas, empezaron á decir cuchufletas y frases más ó menos picantes y de mal gusto.

El carruaje continuó su camino, y llegó sin tropiezo á la calle de Vert Bois; deteniéndose ante la puerta del frutero, principal inquilino de la casa.

Por la noche, aquella calle estaba á oscuras, y poco menos que desierta, pasando por ella muy pocos transeuntes, cuya atención no se fija más que en las tres ó cuatro mariposas de noche, que se pasean por las aceras.

El frutero debía estar avisado, porque acudió apresuradamente á abrir la portezuela.

Milón cogió á sir Nively en brazos, y de un salto franqueó la acera, y entró en la tienda antes de que nadie se hubiese dado cuenta de lo ocurrido.

La tienda estaba dividida en dos partes; la tienda propiamente dicha, aquella en que se vendían las verduras, leche y huevos, y otra en la que se despachaban bebidas á los parroquianos.

Milón, al que seguía Rocambola, entró en esta segunda pieza, que formaba como la trastienda.

cho de Vanda, que respiró más á sus anchas.

Dijérase, al verla, que la habían quitado de encima un espeso enorme que la ahogaba.

Durante algunos minutos no pudo rechacarse; tan grande era la emoción que la dominaba. Lo único que ocurrió á hacer en el primer momento, fué contemplar al que la había querido matar, y que á la sazón estaba reducido á la impotencia.

Acudió al fin el recuerdo de Rocambola á su memoria, y con el recuerdo, el sentimiento del deber.

Cogió la lámpara que estaba sobre la mesa, y se acercó á la ventana, que abrió dejando la luz sobre la cortina.

En el mismo momento se movió una sombra en el jardín.

Y en seguida, detrás de esta sombra, apareció otra, y Vanda reconoció á Rocambola y á Milón.

Conforme dijimos anteriormente, el cuarto de Vanda estaba situado en el piso bajo.

Rocambola se detuvo debajo de la ventana y preguntó:

—¿Está hecho?

—Sí,—contestó Vanda muy emocionada aún.

PRODUCTOS ESPECIALES
Farmacia de J. Torrens
SOLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.
PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA
Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Capillas.
Barcelona: Farmacia del Dr. Finá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Urach y C.
Madrid: Farmacia del Dr. Vasa del Castillo; Idem del Dr. Blas y Menéndez.
Valencia: Hijos de Blas Cuesta.
Málaga: Farmacia del Dr. Palau y Borrucha.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO

É INTESTINOS

se curan siempre con el
ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la
M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inspepeucia, Vómitos, Extrínfuerzo, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor:
FARMACIA GIOL, Paseo de Gracia, 24, Barcelona.

¡OJO! Agricultores

¡O comprar ningún grano ni abono químico sin probar antes la tan acreditada marca!

CAMPANA

DE
B. GUILLEN LOPEZ E HIJO
BANQUEROS—Alicante

Depósito exclusivo para toda esta marca

Bernardo Estela
(SOBRE MUELLE)

proveedor de los Rees. Socios de la Cámara Agrícola, quien facilita toda clase de datos y precios.



PIANOS RIBALTA

SE RECOMIENDAN POR SI MISMOS
Establecimiento MANASERO
—UNION—53—

Esta casa no anuncia falsas propagandas.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de abril

Línea de Cuba-México... Línea Centro Americana... Línea de Filipinas... Línea de Camerinas... Línea de Tángor...

CASA PERELLÓ

PIANOS

(Todos á cuerdas cruzadas)

La primera y única fábrica española

que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventaja, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: ESTELA BERNAREGGI, CHARRIER, HARDT. Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le REGALARA el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

TAMBIEN SE ALQUILAN USADOS Y ARMONIUMS Armoniums y toda clase de instrumentos

Se admiten pianos usados con nuevos.
NOTA.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MUSICA EN TODOS GENEROS Y EDICIONES
Unión-19-Palma

LA REGIONAL BALEAR

AGENCIA DE TRANSPORTES GENERALES

Ferré y Vila

PALMA—CESTOS, 5

Barcelona.—Paseo de la Industria, 119.
Servicio económico y esmerado

TIENDA DE CORSÉS
La Catalana

BROSSA—12—TIENDA



La duña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, ó sea en la misma calle de Brossa, número 12.

Corsés PARISIEN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases.
NUM. 12—BROSSA—NUM. 12—PALMA.

Farmacia y Laboratorio de J. Sureda y Lliteras

BROSSA—9—PALMA DE MALLORCA

Jarabe Vermifugo Sureda Lliteras

Es el preparado que más rápidamente destruye las lombrices (enchas), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan en los niños, tales como: Maltrato, Pálidos, Tos pertinaz, Inapetencia, etc. etc.

Calicida Sureda

Mediante su empleo desaparecen los callos y durezas de los pies.—No ofrece peligro en aplicación, y el éxito creciente es su mejor garantía.

Pastillas de J. Sureda

Cloro-boro-sódicas de cocaina y menthol

Son de gran utilidad para la perfecta curación de las anginas, amigdalitis, inflamaciones de la boca y gargantas, etc. etc.

Vino iodo-tánico fosfatado Sureda

Verdadero y único sucedáneo del aceite de hígado de bacalao

A pesar de su fuerza tónica jamás ocasiona dolores, lagrimation, irritación de la garganta, caries, etc., lo cual hace que sea el mejor reconstituyente, tónico y aperitivo que se conoce.

Puntos de venta:

Farmacia de J. Sureda Lliteras—Brossa, 9.

CASA BANQUÉ

UNICO DEPOSITO DE LOS TAN ACREDITADOS EN ESTA PLAZA

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde 5 DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

para Banda y orquesta de acreditadas marcas.

MUSICA de todas clases y ediciones.

Precios económicos.—Venta á plazos SIN ENTRADA

NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

Colón, núm. 34—Palma.

ORO
Se desea adquirir toda clase de monedas y billetes del mismo metal.
No hacen de otros negocios sino atender al precio de la casa.
Brossa, núm. 10—B.C.

Un Remedio particular
or el separarse las cosas quien las tenga muy peladas y le dan entrecabe serlo y repulsivo, é quitarle al impertinente vello que cubren la cara de algunas damas, ó hacerse la cerrea sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto se muy fácilmente en 2 minutos, con solo el empleo del
Depositarlo Imperial París
Frases 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela—Centro Farmacéutico y principales.

Jóven para tenedor de libros y correspondencia francesa ó español se ofrece por horas —Dirigirse iniciales J. P., Centro de anuncios.

En Biniali Se desea vender ó alquilar una casa con corral, cochero, fuente y demás comodidades.—Informar: en Biniali (Lorenzo Bover) calle de la Estrella ó en Lluçmanyó en la escuela 1.ª de niñas.

Nodrizas Una de 23 años de edad, leche de 35 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Sta. Margarita. Informar: calle de S. Elias, 10—Tienda—Palma.

Nodrizas Una de 27 años, leche de 2 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en la Bonanova.—Informar: en la Taberna de la Bonanova.

Nodrizas Una de 28 años de edad, leche de 10 días, desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres.—Informes: Moncadas, 19, entresuelo, Palma.

TOS
El remedio más eficaz
Pastillas
Paneraj
Depósito y venta: D. José Juan
—Marina, 20 y Mar, 23.
Palma de Mallorca
Imp. de J. TOS.

(178)

De un salto, subió Rocambole á la cornisa de la ventana, y de ésta, pasó á la habitación.
De repente, se detuvo mudo y estupefacto, sintiendo que por su frente se deslizaba un sudor frío.
Había visto al cuello de Vanda, el terrible lazo de los Estranguladores.
—¡Ah! Llegas á tiempo, pues estubo en poco que no me encontrases...
Y con voz breve, entrecortada, anhelante, contó todo lo que había sucedido; el furor repentino de sir Jacobo, sus feroces deseos, su resolución de matarla, y de qué manera lo había evitado, inventando lo referente á la existencia de aquel niño, lo que fué como una inspiración y la permitió ganar tiempo.
Relató también cómo, al verse dueña del puñal, se había creído salvada, y después perdida sin remisión ni esperanza, habiendo cerrado los ojos al sentir que el lazo caía sobre sus hombros.
—¡Un minuto más, y no había salvación para mí!—dijo al concluir.
—En adelante, no tendrás que temerle,—respondió Rocambole estremeciéndose.
—¿Ha muerto?—preguntó Vanda.
—No, pero se halla en la misma situación de Antonieta cuando la sacamos de

(183)

Al otro lado de la tapia del jardín les esperaba un carruaje siendo Noel el que lo guiaba.
El letargo en que estaba unido sir Nively era tan profundo que un cañonazo no le habría despertado.
El carruaje se dirigió hacia el Cour-la-Reine y siguió por los muelles.
Rocambole se había sentado en el pescante al lado de Noel y Milón se quedó en el interior del carruaje al lado del baronet al que colocó en la banqueta.
En invierno suelen estar los muelles de París poco menos que desiertos á eso de las diez de la noche.
Elegió Rocambole con preferencia aquel camino al de los boulevares, que por éste suele estar muy iluminado, para evitar la curiosidad de un agente de policía, que habría podido querer dirigir una mirada furtiva al interior del carruaje, y ver en éste á un hombre tendido y sin movimiento.
Al llegar delante del Hotel de Ville, cambiaron los raptos de camino, abandonando los muelles, y se internaron en calle de Saint Martin.
—Baja las cortinillas,—dijo Rocambole á Milón.
Este obedeció y Noel arrojó á los cables.

(182)

Vió Vanda á Rocambole subir la escalera, montarse á horcajadas sobre la tapia, retirar la escalera, y desaparecer en seguida.
Cerró la ventana, y murmuró:
—¡De buena escapé esta noche!
—¡Pero no por eso estás aún en salvo!—dijo una voz á su espalda.
Y erizándosele el pelo, vió Vanda á dos personas paradas en el umbral de la puerta, que habían abierto sin hacer ningún ruido.
Una era Timeleón.
La otra, Magdalena la Chata.
—¡Es la hora de la revancha!—dijo esta última á mofa y acordándose del pistolazo de la calle de Bellefond.
—¡Ha sonado tu última hora!—añadió Timeleón.
Dio Vanda un grito, pero éste no pudo oírlo Rocambole, que estaba ya muy lejos.

(179)

la cárcel. En otro tiempo, le hubiera matado, pero juré no derramar sangre más que en último extremo, y para defenderme.
—¿Qué piensas hacer con él?
—Le tendré encerrado en la cueva de la casa de la calle de Vert-Bois, hasta que hayamos conseguido lo que nos proponemos, es decir, hasta que se encuentren los millones de Gipsy.
—¿Y entonces?
—Le daré otro narcótico; le metere mos en una caja, como una mercancía cualquiera, y le mandaremos á Londres, en donde puede que estén aún de moda los Estranguladores, porque en París, ya nadie hace caso de ellos.
Milón se había quedado en el jardín.
Rocambole se acercó á la ventana, y le dijo:
—¿No oyes ningún ruido?
—Ninguno,—contestó Milón.
—En casa no hay nadie, pues todos los criados han salido,—dijo Vanda.
—¿Está el coche al otro lado de la tapia?—preguntó Rocambole.
—Sí.
—Pues encárgate tú de ese fardo...
Dijo Rocambole, y ayudado de Vanda, cogió al baronet sir Jacobo Nively,

XXV